

# Helmut Zander

## Schweden

- Dahlin, Bo: On the Path Towards Thinking. Learning from Martin Heidegger and Rudolf Steiner, in: *Studies in Philosophy and Education* 28/2009, 537–554; online: <https://doi.org/10.1007/s11217-009-9147-1> (11.05.2021)
- Wissenschaftliche Untersuchungen zur Epistemologie Rudolf Steiners und Martin Heideggers. Bo Dahlin ist Professor emeritus an der Universität Karlstad.
- Poetizing our Unknown Childhood. Meeting the Challenge of Social Constructivism, The Romantic Philosophy of Childhood and Steiner's Spiritual Anthropology, in: *RoSE (Research on Steiner Education)* 1/2013, 16–47
- Wissenschaftliche Untersuchung zur Kindheit in Rudolf Steiners Anthropologie.
- Gloves of Ice or Free Hands? A Nomadic Reading of Rudolf Steiner and Bergson and Deleuze and Others on Knowledge as Nonrepresentational and the Importance of Aesthesis, in: *Other Education: The Journal of Educational Alternatives* 2/2013, 67–89
- Wissenschaftlicher Aufsatz über Steiner, Bergson, Deleuze, gegenstandloses Denken und aisthesis.
- Rudolf Steiner. The Relevance of Waldorf Education, Cham: Springer 2017
- Untersuchung über die Relevanz der Waldorfpädagogik.
- Häll, Jan: Vägen till landet som icke är. En essä om Edith Södergran och Rudolf Steiner, Stockholm: Atlantis 2006
- Darstellung des Einflusses Rudolf Steiners auf den schwedischen Dichter Edith Södergran. Häll ist schwedischer Ideenhistoriker.
- Lejon, Håkan: Historien om den antroposofiska humanismen. Den antroposofiska bildningsidén i idéhistorisk perspektiv 1880–1980, Stockholm: Almqvist & Wiksell 1997
- Ideengeschichtliche Darstellung der anthroposophischen Bildungsidee. Lejon war Waldorflehrer und Pfarrer in der schwedischen Kirche.
- Swartz, Karen / Hammer, Olav (2022). Soft charisma as an impediment to fundamentalist discourse: The case of the Anthroposophical Society in Sweden. *Approaching Religion*, 12(2), 18–37. <https://doi.org/10.30664/ar.113383>
- Management Matters. Organizational Storytelling within the Anthroposophical Society in Sweden. (Diss.) Åbo: Åbo Akademi University Press 2022.
- Soziologische Analyse der schwedischen Anthroposophie, zugleich wegweisende Arbeiten zu generellen Fragen der Soziologie der Anthroposophie (s. dazu in der Einleitung S. 34)
- Tjärnstrig, Leif: Didaktisk praxis i Waldorfskolan. En didaktisk analys och bildningsteoretisk tolkning av fyra waldorflärares pedagogiska tänkande och förhållningssätt, Åbo: Åbo Akademi Press 2020; online: [www.doria.fi/handle/10024/173590?locale=sv](http://www.doria.fi/handle/10024/173590?locale=sv) (11.05.2021)
- Dissertation über die didaktische Praxis der Waldorfpädagogik. Tjärnstrig ist Lehrer an der Waldorfhochschule in Stockholm.

---

**Anmerkung:** Redaktion Helmut Zander

